
Assemblée Générale 2023
Mot d'ouverture du Président d'Unicongo
Radisson Blu, Brazzaville, 25 novembre 2023

Chers administrateurs, Chers adhérents,

C'est avec une immense fierté et un profond sentiment de reconnaissance que je me tiens devant vous aujourd'hui, à l'occasion de notre Assemblée Générale Annuelle, qui marque un premier bilan d'étape depuis l'élection du nouveau Bureau.

Il nous faut aujourd'hui réaliser un bilan d'étape, pour évaluer notre parcours, nos réalisations et le chemin qu'il nous reste à parcourir. Nous avons réussi à remobiliser notre équipe, unissant nos forces autour d'objectifs communs, offrant ainsi à Unicongo une nouvelle dynamique et une unité renouvelée.

Notre engagement pour la relance du dialogue public-privé a également marqué des avancées significatives. Les ponts que nous avons érigés ont renforcé la collaboration entre les secteurs public et privé congolais, apportant des résultats et instaurant une dynamique positive. Beaucoup reste à faire pour établir un dialogue constructif certes, mais aujourd'hui nous nous parlons de nouveau.

Je reste persuadé que lorsque les pouvoirs publics ont une marge de manœuvre, notre voix est entendue. Parfois nous assistons tout de même encore à un dialogue de sourds, souvent alimenté par des préjugés persistants. Ces préjugés, tels que l'idée que nous ne travaillons pas dans l'intérêt commun, peuvent entraver la collaboration. Il est crucial pour les décideurs publics de comprendre qu'aucune société ne peut prospérer de manière durable dans un pays qui stagne, comme je l'ai souligné hier encore lors de notre forum économique.

Il nous faut noter avec satisfaction tout de même la reprise significative de la place d'Unicongo dans le débat socio-économique national. Notre voix résonne de nouveau, notre influence s'accroît, et notre impact sur les politiques économiques se consolide, en témoignent les nombreuses sollicitations des pouvoirs publics et des partenaires au développement.

Cependant, ce bilan d'étape ne marque que le début de notre chemin. Les défis persistent,

mais avec notre engagement collectif, je suis convaincu que nous saurons les surmonter. En ce jour de réflexion et de projection, je vous invite à célébrer nos réussites, à analyser nos actions et à nous unir pour les défis à venir.

Au sujet de notre engagement, malgré une forte augmentation des adhésions, plus de 60 cette année, nous devons reconnaître la faible mobilisation de nos adhérents. Ceci se manifeste par une faible participation aux réunions, ainsi que par le faible taux de réponse aux sollicitations.

Il est impératif de souligner que pour rendre l'action du Bureau plus efficace, nous avons besoin du soutien actif de chaque membre d'Unicongo. Ensemble, en renforçant notre engagement et notre participation, nous forgerons une union plus solide et plus réactive, prête à relever les défis qui se présentent à nous. Votre implication directe est essentielle pour le succès collectif de notre mission commune.

Il sied de noter que nous sommes confrontés à des défis de financement, avec des besoins croissants pour répondre à la nouvelle dynamique et aux enjeux actuels. Cependant, certains adhérents n'adhèrent pas pleinement, négociant des tarifs de cotisations inférieurs sans justifications économiques. Je lance donc un appel à ces membres à faire preuve de plus de civisme en contribuant équitablement. Je n'ai bien évidemment pas à l'esprit les petites structures ou celles en difficulté, dont nous sommes toujours plus à l'écoute de leurs difficultés. C'est ensemble, avec un engagement financier solidaire, que nous assurerons la pérennité de notre institution et la réalisation de nos objectifs communs.

Je tiens à exprimer ma profonde gratitude envers chaque membre d'Unicongo qui a contribué à relancer notre Union. Ensemble, nous continuerons à écrire un avenir économique plus prometteur pour notre nation.

Je vous remercie pour votre attention.

Le Président d'UNICONGO



Michel DJOMBO.